



27 de noviembre de 2023

COMUNICADO DE PRENSA

SECMCA expone en Seminario Internacional sobre Banca Central del Banco de España

El secretario ejecutivo del Consejo Monetario Centroamericano, Odalis F. Marte Alevante, fue invitado por el Banco de España a formar parte de un panel en donde se discutió sobre los avances de las políticas monetaria y fiscal en la recuperación económica, así como los retos en torno al crecimiento económico potencial de las economías de América Latina, junto a Adriana Arreaza, de Banco de Desarrollo de América Latina CAF, Carlos Giraldo, del Fondo Latino Americano de Reservas y Aída Caldera, de la OECD; el evento se realizó el día 27 de noviembre bajo modalidad virtual.

En su exposición, el secretario Marte destacó la efectividad de las medidas de políticas monetaria, financiera y fiscal de los países de Centroamérica y República Dominicana en sortear la crisis desatada por la pandemia de la COVID-19 y sus efectos sobre la estabilidad de precios subrayando que la credibilidad de las autoridades económicas jugó un papel determinante, así como la profesionalización de los bancos centrales, las superintendencias de bancos y los ministerios de finanzas públicas o hacienda. Del mismo modo, afirmó que la implementación de marcos de política monetaria con mayor orientación hacia las metas de inflación junto con el fortalecimiento de las medidas macroprudenciales luego de la crisis financiera internacional, claramente dejaron a los bancos centrales con mejores herramientas para enfrentar choques de distintas fuentes.

Los bancos centrales de Centroamérica y República Dominicana (CARD), independientemente de sus distintos regímenes monetarios, han sido exitosos en mantener ancladas las expectativas de inflación, pues a pesar de la volatilidad de la inflación a nivel internacional, las expectativas de los agentes económicos nacionales tienden a converger a los valores establecidos como meta en un horizonte de hasta 24 meses.

A pesar de los retos de la actualidad, se pudo resaltar el fortalecimiento de la política fiscal en los países CARD, en donde se han experimentado importantes mejoras mediante la implementación de ajustes, reglas y mejoras en la eficiencia recaudatoria y de gasto público.

Por último, el secretario ejecutivo destacó la coordinación de los avances en la coordinación de políticas económicas y abogó por reformas microeconómicas para mejorar el clima de negocios e inversión en CARD para un mejor aprovechamiento de la relocalización (Friendshoring) de los flujos de comercio e inversión de Estados Unidos de América desde Asia hacia Latinoamérica.